

LA ENCUESTA DEL DÍA

¿Cómo suele disfrutar de estas fiestas navideñas?

Estos días se celebran las fiestas de Navidad y por esta razón hemos querido preguntar a nuestros lectores cómo les gusta pasar estas fiestas navideñas, si en familia o fuera de sus países.

Gregorio

A nosotros nos gusta pasar las fiestas navideñas en familia, todos juntos. Solemos cenar con los abuelos para estar todos juntos y luego nos quedamos en casa, charlando. El día de Nochevieja es cuando más salimos fuera de casa.

M^a Angustias

Las fiestas de Navidad las solemos pasar todos en juntos con nuestra familia porque nos gusta disfrutar de estas fechas entre todos. Por la noche también nos quedamos en casa porque el día 31 de diciembre es cuando solemos salir de copas.



Violeta

A mí me gusta pasar la fiesta de Navidad en casa, con mis padres y mis abuelos, con los primos, todos juntos. Además estos días me gustan mucho porque estoy de vacaciones y vienen los Reyes Magos con muchos regalos para disfrutar.



Ana

A mí me gusta pasar las fiestas navideñas fuera de mi país o de mi ciudad de origen. Siempre me gusta pasarlas en otro lugar porque es como más me divierten las fiestas navideñas porque somos pocos en la familia y no solemos juntarnos.



EDITORIAL

Palabra Real

El tradicional discurso navideño de Su Majestad el Rey de España tuvo este año un merecido recuerdo para todos aquellos hombres y mujeres que por distintas razones socio-laborales viven fuera de sus países de origen; Don Juan Carlos tuvo palabras para los inmigrantes a los que recordó que se encontraban en un país que acoge a otros ciudadanos pero de forma responsable. Es decir, el monarca español dejó claro lo que el Gobierno de José María Aznar viene demandando desde hace un par de años, sí a la inmigración, pero sólo la ineludiblemente necesaria, reglada y ajustada a las leyes laborales de nuestro país. En cuanto a su referencia sobre el terrorismo, Don Juan Carlos se apoyó este año en la solidaridad internacional emanada después del ataque terrorista contra Estados Unidos, el pasado 11 de septiembre. Su Majestad tuvo un emocionado recuerdo para las víctimas de esta lacra asesina, que desde su creación en nuestro país se ha cobrado ya la vida de cerca de un millar de personas cuyos familiares, por fin, tienen el reconocimiento de la sociedad y la ayuda de la Administración. Incluso el prestigio del ex presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, que presidirá la recién creada Fundación de Víctimas del Terrorismo, se ha sumado al apoyo a los familiares de estas víctimas. Lo más triste del mensaje navideño de Don Juan Carlos fue la burda maniobra del Gobierno vasco, que un año más obvia el mandato del Parlamento autónomo negándose a retransmitir las palabras del Rey de todos los españoles. El Partido Nacionalista Vasco, que sustenta al Gobierno de Euskadi, vuelve a manipular las intenciones de los vascos y se erige en único sabedor de los gustos y deseos de los dos millones de personas que viven en esta Comunidad, muchas de ellas amenazadas de muerte, con escolta permanente y carentes de libertad. El PNV "manipulador" oficial de la televisión pública vasca, hace caso omiso de los deseos aprobados por el Parlamento y se niega a retransmitir unas palabras que, difícilmente, pueden provocar división o resentimiento entre la población del País Vasco, una Comunidad con un alto déficit democrático.

EL DÍA
—CUENCA—

Depósito Legal: CU-380-1987.
Dirección: Polígono El Cantarral, 13 - 16004 CUENCA.
Apdo. Correos: 139. Centralita Telf. 969 212 294. Fax: 969 213 200.
Tfno. Publicidad: 969 24 04 23 Fax Publicidad: 969 225 351.
Redac. Tarancón: 969 327 004.

DIRECTOR - PRESIDENTE: Santiago Mateo Salguero.

DTOR. ADMINISTRATIVO: Ana María Anula.

SUBDIRECTOR: Javier Sempurná. DTOR. DE MONOGRÁFICOS Y PUBLICIDAD: Angel Hódago.

JEFE DE PERSONAL: Alberto Jiménez. JEFE DE TALLER: Miguel Ángel Esteban.

CONSEJO DE REDACCIÓN: Nicolás Mateo (Pte. R.A.C.A.L.); Eva Palenque (Pta. Asoc. Luzán); Luis M. González (Pte. F.A.V.E.C.U.); Antonio González Roncero (Dtor. Terr. CCM); Antonio Husilano (Sbtor. C.Rural Cuenca); Agustín de Loín (Pte. F.A.E.C.); Eduardo Fernández Palomo (Pte. C. Comercio)

REDACCIÓN: Carlos Iserte, José María Dávila, M^a. Jesús Serrano, Esther Palenciano, Miguel A. Ramón, Trinidad Salz, Aitor Anguiano, Patricia Mateo, José Luis Muñoz, Luis García del Valle, Amparo López, Esther Ortiz, Rubén Arribas y Eduardo Toscano.

REDACCIÓN TARANCÓN: Charo Alcázar.

REDACCIÓN GRÁFICA: Manuel M. Casado, Javier Romero.

Artículos, anuncios y fotografías son propiedad de EL DÍA DE CUENCA, S.A.
E-mail REDACCIÓN: dia@cuenca.es E-mail PUBLICIDAD: diapubli@cuelan.es

Seguimos creciendo

Castilla-La Mancha será la Comunidad que más ha crecido en nuestro país, con un incremento del 3 por ciento cuando la media de España se situará en el 2,8%, según los datos recogidos por el Informe Hispalink, avalado por las Cámaras de Comercio. Situación que nuestra región comparte con Madrid, Extremadura y Murcia, comunidades que al igual que la nuestra crecerán por encima de la media nacional. Ahora falta saber si los líderes del Partido Popular en la región aceptan los datos de este estudio. Si hacen suyo este más que interesante estudio, entonces, los augurios catastrofistas que han venido predicando a lo largo del año se volverán contra ellos; por el contrario, si niegan la evidencia, si niegan lo que predicen 18 universidades españolas bajo el patrocinio de las Cámaras de Comercio, pueden perder más credibilidad y presentarse ante la opinión pública como un partido catastrofista. Difícil situación para los portavoces del PP.

LAS FRASIS DEL DÍA

Manuel Plaza

PILOTO CONQUENSE

"Es un Dakar atípico, muy lejano de lo convencional. Pienso que los últimos acontecimientos con Afganistán han influido en el recorrido"



Adolfo Rodríguez Saá

PRESIDENTE DE ARGENTINA

"Los fondos que estaban previsto para el pago de la deuda exterior serán utilizados para planes de creación de fuentes de trabajo y atención social"



CARTAS AL DIRECTOR

"Los ermitaños"

Somnolienta y ligera de piedra, desnuda mi mente y palpitando he llegado hasta aquí de madrugada y siento revivir de mi vida pasada los tesoros de juventud.

Los sonidos del silencio me hablan y me llaman hacia aquel lugar de la primavera temprana, que un día ante su visión deseaba y que el tiempo y el destino quiso que viniera hasta mí de manera imprevisible e inesperada.

Te recuerdo, Melquiades, mi tatarabuelo, recordado y conocido, ha llegado sorprendente ahora hasta aquí, transmitiéndome tus palabras, tu mundo y tu misterio.

Tu vida, que no tu muerte, sigue adelante invicta por su trayectoria y yo te descubro dichosa.

Sé que estás conmigo aunque no te vea ni te oiga, pues me has permitido encontrarte... en la página de un libro, de un libro de historia.

A través de él ahora también te leo en los archivos pues forma parte de esa historia de tu pueblo, que es el mío.

Este, nuestro inusitado encuentro en la página del libro me hace pensar que... quizás no me encuentre sola, sino que a mi lado está, abriéndome camino, mi tatarabuelo ahora.

Tus genes son los míos, pues te llevo en mi interior, conmigo desde que he nacido. Nuestros nombres y apellidos juntos se entrelazan en el oído, similar es su sonido.

Me has mostrado tu letra, tu firma, parte de tu vida, de tu memoria, y en este mundo, en el que a veces caminamos cegados o deslumbrados, tu luz me acompaña hacia lo impensable. Todo es posible en el tiempo, Melquiades. Sólo tú lo sabes...

Por eso, el brillo, la historia de los monjes, los ermitaños y las lámparas de aceite han llegado de nuevo hasta aquí renovados y su luz se extiende hasta la aurora. Hubo hace años aquí al lado

LA FOTO DE NUESTROS LECTORES



La nieve.. hasta en la terraza

Esta imagen fue captada por nuestro fotógrafo. Un hombre se aprestaba a retirar de la terraza de su casa toda la nieve acumulada. Bueno, mejor dicho hielo, porque las bajas temperaturas de la noche convirtieron la nieve en placas de hielo.

un antiguo santuario o ermita en la montaña, dedicado a la Virgen de Gracia, según cuenta la historia; es, por tanto éste, un lugar sagrado, de leyendas enamorado (...).

Recuerdo... aquella brizna de hierba, transformada por la escarcha, por el rocío recubierta de aquella luminosa mañana de primavera que tocada por la luz del sol nos mostró su arco iris multicolor y deramándolo sobre el lugar lo hizo una vez más especial, desvelándonos su fantasía sin igual.

A los ermitaños, pues, hombres santos y sabios que habitaban este lugar muchos años atrás, si es que me oyen y me sienten, emplazo para que me dicten sentencia en este caso.

MERCEDES RODRIGUEZ

Las opiniones vertidas en las distintas columnas de opinión no coinciden necesariamente con la opinión del periódico, la cual sólo se transmite a través del artículo editorial. Para que una opinión pueda ser publicada es imprescindible que venga acompañada de una fotocopia del DNI del firmante, y que cuestiones de espacio impidan cartas cuya extensión exceda de las 40 líneas mecanografiadas. EL DÍA